



1 Expertentreff auf der Denkmal: Aus Bonn von Belz Stuck kamen Marcel Schulze (1.v.l.) und Michael Christmann (3.v.l.). Hier mit Michael Steidle (Nationalteam) und Ingo Neumann.



2 Auch das Nationalteam der Stuckateure präsentierte sich (v.l.): Andrea Zielke und Katharina Schmitz mit Ausbilder Ingo Neumann.

Messe Denkmal

# Stuckmarmor lebt!

Die Messe Denkmal in Leipzig macht die ganze restauratorische Vielfalt in vielen Gewerken erlebbar. Wie schon vor zwei Jahren präsentierten sich auch bei der diesjährigen Veranstaltung im November die Stuckateure mit einer lebenden Werkstatt und zogen dabei die Besucher mit Stuckmarmor in ihren Bann. Ingo Neumann, Ausbilder in Leonberg, zeigte »live« die einzelnen Schritte der Herstellung – von der Mischung des Stuckmarmors bis zum Polieren der Oberflächen.

Beim Stuckmarmor verwischen sich die Grenzen zwischen Kunst und Handwerk, denn der Restaurator bestimmt die Art und die Farbgebung des Marmors. Nach Ansicht von Experten beherrscht Neumann diese alte Handwerkstechnik

in Perfektion. Er erhielt Unterstützung von Mitgliedern aus dem Nationalteam der Stuckateure: In Leipzig waren vor Ort Katharina Schmitz, Andrea Ziegler und Michael Steidle. Sie hatten wie bereits die anderen sieben Kollegen aus dem Nationalteam einen Grundkurs zur Herstellung von Stuckmarmor bei Neumann in Leonberg absolviert.

Die Präsenz der Stuckateure war durch die Beteiligung der Berufsförderungs GmbH mit dem Ausbildungszentrum in Leonberg möglich. Dies hat inzwischen Tradition und wird durch die Handwerkskammer zu Leipzig unterstützt. Das Ausbildungszentrum machte in diesem Jahr auch Werbung für den Restauratorenkurs, der für 2018 geplant ist.



3 Diese anspruchsvolle Konsole belegte Ingo Neumann während der Messe mit Stuckmarmor. Fotos: Christmann und Berufsförderungs GmbH

Landesinnung Saar

# Ehrungen

Zur diesjährigen Mitgliederversammlung der Landesinnung Saar Stuck Putz Trockenbau trafen sich Mitte November 2016 die saarländischen Stuckateure in Saarlouis. Im Anschluss an den internen Teil konnte Landesinnungsmeister Oliver Heib den Präsidenten der Handwerkskammer des Saarlandes Bernd Wegner begrüßen. Er informierte über die Digitalisierung im Handwerk und deren Auswirkungen sowie die Nachwuchsgewinnung. Heib konnte vier Mitarbeiter der Firma Thiel Verputz GmbH für 40- und 35-jährige Firmenzugehörigkeit ehren.



Oliver Heib (M.) und Bernd Wegner, Präsident der HWK des Saarlandes (r.) ehrten Andreas Lermen für seine langjährige Firmenzugehörigkeit.